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山东

“张洛宾、李洛宾”再来告我咋办
王海成维权案唤醒日照KTV行业的知识产权意识
本报记者 李宝然 刘涛 刘国林

1、问：为什么开展这次全
省地方金融风险排查工作？

答：近年来，在省委、省政
府的正确领导下，全省金融系
统坚持以科学发展观为指导，
以服务全省经济社会发展为
己任，不断深化金融改革，加
快金融创新，优化金融服务，
全省金融业保持了持续快速
健康发展势头。但是，我们也
清醒地看到，由于长期以来
我国金融业发展方式粗放，
部分金融机构存在法人治理
结构不完善、规章制度不落
实、风险管控机制不严密等
问题，潜伏着不同程度的金
融风险，有的甚至已酿成重
大案件，对我省金融业发展
带来较大负面影响。另外，在
当前国内外经济环境复杂严
峻的大背景下，我省非法集
资、金融诈骗等金融违法犯罪
案件也时有发生，个别上市公
司生产经营困难等等，防范化

解金融风险的任务艰巨繁重。
省委、省政府一直高度重

视金融稳定工作，要求加大防
范和化解金融风险力度，严厉
打击各类非法金融活动。为全
面掌握我省地方金融风险状
况，有效防范化解金融风险，
健全完善风险管控长效机制，
推动金融业稳健运行、科学发
展，省政府决定，3月至7月在
全省集中开展地方金融风险
排查工作。2月28日，省政府召
开会议，对地方金融风险排查
工作进行了全面部署。

2、问：此次风险排查的目
标是什么？

答：要通过本次排查，掌
握全省地方金融风险真实情
况和金融风险管控机制建设
情况；增强各有关方面金融风
险防控意识，防范化解排查中
发现的风险隐患；加强地方金
融机构和上市公司法人治理，
实现产权明晰、资本充足，管

理科学、内控严密，运营安全、
风险可控的目标；建立健全地
方金融风险监测、评估、预警
体系和处置机制，牢牢守住不
发生系统性、区域性金融风险
的底线；建立健全风险防控长
效机制，改善优化金融生态环
境，推动我省金融业持续快速
健康发展。

3、问：此次风险排查工作
的对象与内容是什么？

答：这次风险排查的对
象为全省地方金融机构、境
内上市公司和民间融资组
织。其中，地方金融机构包括
注册地在我省的各类银行、
资金互助社、信托投资公司、
财务公司、证券公司、期货公
司、财产公司。小额贷款公
司、融资性担保机构、典当行
和融资租赁公司也是这次排
查的对象。

风险排查的重点内容：一
是地方金融机构和上市公司

风险情况，重点看法人治理结
构是否完善，管理层内部控制
能力是否具备；内控机制是否
健全，各项基础性、系统性建
设是否存在缺陷；规章制度是
否健全落实，风险管控措施是
否到位；业务经营和财务管理
是否依法合规等。二是民间融
资领域风险情况，重点排查非
法集资、高利贷等风险隐患。

4、问：请介绍一下此次风
险排查工作的具体步骤。

答：此次风险排查工作共
分五个阶段。第一阶段是动员
发动。在这一阶段，省政府将
制定下发全省地方金融风险
排查工作实施方案，召开有关
会议进行部署。各市政府和省
行业监管、主管部门以及各法
人机构分别制定具体排查工
作方案，全面启动排查工作。
第二阶段是自查自纠。各法人
机构对照排查内容和标准，进
行拉网式风险自查，全面查找

风险隐患和薄弱环节。第三阶
段是重点抽查。各市根据行业
性质和特点对法人机构自查
自纠情况进行抽查，省行业监
管、主管部门对各法人机构自
查自纠和各市抽查检查的情
况进行复查。第四阶段是整改
提高。对排查出的风险隐患和
问题进行认真研究分析，逐一
限期整改。对排查发现的一些
普遍性、根本性的问题，要从
体制、机制和制度等方面，进
一步建立健全风险管控长效
机制，从源头上预防和减少风
险事件发生。第五阶段是总结
验收。各市和省行业监管、主
管部门分别对本地区和本行
业排查整改情况进行检查验
收。

5、问：此次风险排查工作
是如何组织分工的？

答：省政府专门成立了地
方金融风险排查工作领导小
组，省委副书记、省长姜大明

同志任组长，副省长张建国同
志任副组长，省政府秘书长、
副秘书长，省委宣传部、省公
安厅、省商务厅、省工商局、省
金融办、人民银行济南分行、
山东银监局、山东证监局、山
东保监局等部门主要负责同
志为成员，统一组织领导这次
风险排查工作。领导小组办公
室设在省金融办。各市和省行
业监管、主管部门分别成立相
应的领导和工作机构。

风险排查按照条块结合、
以块为主的原则进行。根据属
地管理原则，各级政府是本地
区防范辖区金融风险、维护金
融稳定的第一责任人，对本地
区风险排查工作负总责。省行
业监管、主管部门按照“谁审
批谁负责、谁监管谁负责、谁
主管谁负责”的原则，负责本
行业本系统风险排查工作的
组织、指导和督查，确保各项
任务落到实处。

我省集中开展地方金融风险排查工作
领导小组办公室负责人介绍工作详情

此次事件，4家被告支付了
赔偿，并删除了自家KTV里王洛
宾享有著作权的歌曲。这些被告
的KTV老板，大都选择各自为
政，而没有互相“抱团”。

据了解，李瑞峰律师代理的
这家KTV经营者对于2万元的赔
偿额比较满意。现在KTV已经把
王洛宾各个格式、版本的20多首
歌曲删掉了。消费者从此不能再
唱这些歌，自己也不再支付版权
费后续赔偿费。“虽然删掉了，现

在很担心其他音乐人也会起诉
侵权。如果真的这样的话，就没
法经营了。我们也想到相关部门
缴纳使用费，但是日照还没有这
样的组织，想交也没法交。”该
KTV老板无奈地说。

日照另一家KTV经营者表
示，如果日照的所有KTV都支付
版权相关费用，恐怕成本会转嫁
到消费者身上。14日夜，本报记者
赴多家KTV采访，工作人员表示，
目前营业正常，但是有的KTV表

示，正在考虑是否删除王洛宾的歌
曲，以免以后再成为被告。

曲阜师范大学音乐学院的
褚教授认为，KTV侵犯了王海成
的著作财产权，王海成维权是应
该的，是值得支持的。不过，只把
责任加给KTV也是不合理的，想
要解决这种情况，目前来说完善
配套设施是最重要的。KTV经营
者在购买系统的时候，系统内的
音乐该如何收费，应该设置一个
良好的渠道。

格影响

被告KTV删除王洛宾全部歌曲

海滨城市日照KTV行业

近期震动不小。王洛宾之子

王海成起诉日照多家KTV侵

犯其父著作财产权，并要求

赔偿。经调解，目前已有4家

KTV分别赔付2万元。如果所

有的著作权人都来索赔，

KTV行业是否会全部垮掉？

对此，王海成的律师称，可能

性比中彩票还低。

一家KTV的点歌平台上，
已经无法搜到王洛宾的歌曲。

本报记者 刘涛 摄

15日下午，王海成代理律师居
永和接受本报记者采访时介绍，所
有的著作权人都向KTV索赔，这种
可能性在现实中是不存在的。

他说，现在像王海成这样，
因词曲作者权利受损而提起诉
讼的，只有一例。据介绍，王洛宾
被誉为“西部歌王”，他作为词曲
作者的歌曲有数十首，而这种

“重量级”的既作词又作曲的著
作权人可以说绝无仅有。“未来
几十年，也仅有王洛宾及王海成
这种案例比较严重。”

他举例说，乔羽是名家，但
他以歌词产量最丰；施光南也是

名家，但以作曲产量最丰。这就
导致一个结果：即使他们进行维
权，也只能获得赔偿额的一半。
作品少的著作权人，由于诉讼等
成本高，而法律规定的赔偿标准
偏低，进行维权是“没账算”的。
他说：“我们到西南等地进行维
权，成本约三四千元，索赔所得
可能也就四千元。”

据介绍，根据国家版权法规
规定，除了小著作权人，还有中
国音著协和中国音集协有权利
对K T V 侵 权 提 起 诉 讼 。现 在
KTV里的流行歌，版权并不归歌
手，而是归像王洛宾这样的作

者，或者归歌曲的制作人。而这
些制作人往往都是未经授权就
制作，本身“名不正言不顺”，是不
可能提起诉讼的。从现实情况也可
以看到，只有少数制作公司，对一
些城市的KTV提起了诉讼。

“现在您明白了吧，各个城
市的KTV，是不会一直不断地当
被告的。”他说，王洛宾索赔2万，
不会再有所谓“李洛宾”、“张洛
宾”、“赵洛宾”来索赔的，KTV业
主一般是不会因索赔而致破产
的。“根据我们的统计，一个KTV
业主，连当3次被告的概率极低，
比中彩票还难。”

格质疑

KTV业主是否会因作者索赔而破产
格回放

2011年11月29日，王洛宾
之子王海成起诉日照市多家KTV
侵犯其父著作财产权。

为取得日照市部分KTV侵
权的证据，王海成指派委托代
理人居永和律师向日照市德信
公证处申请公证。2011年6月
16日，公证处技术操作人员以
消费者的身份进入了多家KTV
包间，在点播机上选择王洛宾
所创作的《在那遥远的地方》

《阿拉木汗》等20余首歌曲。调
查结果显示，日照市十余家KTV
确实未经王海成许可，在经营
中擅自播放其父王洛宾享有著
作权的音乐作品。

日照市中级人民法院调查
认为，王洛宾是《在那遥远的地
方》、《达坂城的姑娘》等歌曲的
作者，他去世后，其子王海成依
法继承其生前创作的全部歌曲
的著作财产权。日照市内一些
KTV未经许可，以营利为目的使
用这些音乐作品，侵犯了王海成
的权利。

2011年1月10日，经法院
调解，5家KTV和王海成达成了和
解协议，其中4家KTV分别赔付王
海成2万元，还有一家目前正在
审理当中。据了解，除了以上5家
KTV之外，日照还有4家KTV也被
告上法庭。

王洛宾之子

状告KTV侵权

为什么选日照

14日，王海成方面的律师
居永和接受记者电话采访时
说，近年来他们在京津，以及山
东 、江苏等沿海城市开展维权
活动，主要是感觉这一带的法
院维权力度比较大，法院判决
公平公正。相对而言，在西南地
区，进行维权仅仅能收回成本。

打官司的目的

13日晚8时，王海成接受本
报记者电话采访时表示，自己对
这个赔偿额度很满意，对KTV经
营者以教育为主。王海成说，打
这个官司也是迫不得已，是为了
呼吁整个社会对版权的尊重和
重视。他说，王洛宾已过世，对权
利的维护只能由后人进行，自己
作为王洛宾的儿子义不容辞。

厂家是否缴费

15日，记者咨询了销售点
歌系统的福建海媚数码科技有
限公司。该公司的相关负责人
表示，公司的点歌系统只是向
相关部门交付了复制费用，而
版权费则应该是KTV经营者负
责缴纳。

15日，记者联系到了中国
音像著作权集体管理协会(简称
中国音集协)。据了解，对于版权
费的缴纳，音集协根据不同地方
制定了不同的标准。至于具体负
责收费，音集协则是委托给了山
东天合世纪文化传播公司。

随后，记者联系到了山东天
合世纪文化传播公司。据该公司
的相关负责人介绍，山东地区的
价格是每包间每天9 . 2元 ，济
南、青岛、烟台、潍坊等地都已经
设立了工作站，开始对KTV收取
版权费，近期将在日照、临沂等
地设立工作站。具体价格还待协
商。

版权如何定价

格解惑
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